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文娱

北京、长春、金鸡百花电影节皆不如意

上海电影节成华语片希望
钟镇涛一心

想当“星爸”

本报讯 他曾是“温拿
五虎”时代驰骋娱乐圈的大
哥级人物；他曾经历人生最
低谷，离婚、破产却依旧乐
观、坚强……魅力偶像“阿
B”哥钟镇涛17日做客湖北
卫视《我爱我的祖国》。在节
目录制现场，“阿B”哥大爆
女儿趣事，并透露想把女儿
培养成接班人，“她成了我
的摇钱树，我就不用再出来
做事了。”

演过上百部戏剧和电
影、发行过四十多张唱片，
钟镇涛一直想做一张“十年
都不退流行的专辑”。他再
度发行的国语专辑《最好的
原来是最简单的》里，有一
首和7岁的小女儿钟懿合
唱的《爸爸的话》，此曲一经
推出就爆红网络。钟镇涛
说，“世界每天都在变，但有
些东西不会变，那就是家庭
的爱。” (本记)

黄觉“跨国恋”

交流无障碍

本报讯 (记者 师文
静) 由黄觉主演的电视剧

《风雨唐人街》日前揭开神
秘面纱，于15日正式登陆
央视八套。该剧取材改编自
著名旅美华人作家严歌苓
小说《扶桑》。

该剧讲述的是19世纪
末20世纪初，华人修筑加
州铁路的历史和旧金山华
裔移民艰辛奋斗及融入美
国社会的历程。由于该剧外
国演员众多，鲜少与外国团
队合作的黄觉透露拍摄该
剧时有点头疼，因为“背台
词很累，我英语特烂”。黄觉
玩笑自嘲。但拍戏之余与这
些外国演员交流并无太大
困难，“像饰演我女朋友的
这个演员虽然来自罗马尼
亚，但她的中国话说得很流
利，基本上我们的交流都是
用中文，所以没什么障碍。”

本报上海6月16日电(记者 倪自
放) 为期9天的第十五届上海国际
电影节16日举行开幕式，好莱坞男
星艾伦·艾克哈特，以及周润发、成
龙、梁朝伟、章子怡等共400多位明
星走上开幕红毯，电影节市场交易
形势也非常喜人。电影节是一个国
家电影产业最重要的营销窗口之
一，在目前北京国际电影节、长春
电影节、金鸡百花电影节影响力皆
不如意的情况下，经过20年发展已
成亚洲最大影展的上海国际电影
节，成为好莱坞重压下华语片的希
望，本届电影节诸多产业论坛中，就
有“华语片的救赎之道”的议题。

吴贻弓获得华语电影终身成
就奖；周润发获得华语电影杰出贡
献奖；马克·麦德沃获得电影杰出
成就奖。

国际影人云集上海

主题是“救赎中国电影”

6月16日晚的上海国际电影节
开幕红毯可谓明星云集，华语片剧
组包括开幕片《画皮2》、冯小刚执
导的《一九四二》、梁朝伟领衔的

《听风者》、章子怡领衔的《危险关
系》、成龙的《十二生肖》等，陆川的

《王的盛宴》所有主创也全部出席，
李冰冰等国际评委压轴亮相。来自
世界各地的明星则包括好莱坞男
星艾伦·艾克哈特、韩国影星韩彩
英、日本明星福山雅治、常盘贵子、
堺雅人，泰国影星Der、Bie等。

明星捧场只是上海电影节影
响力扩大的标志之一，作为中国举
办的唯一一个国际A类电影节，上
海国际电影节参赛片水平和市场
表现同样喜人，今年共有来自全世
界106个国家和地区的1600多部长
片、上万部短片报名参赛，数量创
下历史最高纪录。

关注好莱坞重压下的华语电
影，成为上海国际电影节的工作重
点之一。本届电影节产业论坛将就

“向世界讲述中国故事”、“远东电
影梦基地——— 中国电影产业升级
未来方向”、“当新浪潮遭遇航空母
舰：华语片的救赎之道”等论题展
开头脑风暴，冯小刚、刘震云、美国
版《无间道》编剧、多位奥斯卡奖编
剧和制片人，都将在产业论坛中亮
相，探讨华语片的救赎之路。

金鸡百花、长春电影节“败落”

专业性市场性人气皆不足

除了上海国际电影节，目前我
国还有金鸡百花电影节、长春电影
节、北京国际电影节三个电影节
会，但影响力都不尽如人意，从
某种程度上说，金鸡百花电
影节、长春电影节、北京
国际电影节的“败落”，
更凸显了上海国际电
影节的重要。

作为中国曾经最
著名的电影节之一，长
春电影节目前彻底成
为地方节会，明星阵容、
评奖含金量、市场交易
皆不如意，业内参与的人
也是最少的。

金鸡百花电影节是
目前在业内还算有一
定影响的电影节，
但 相 比 以 往 影

响力下降太多。
北京电影季今年升级为北京

国际电影节，但一开
幕就被媒体定义

为“ 摇 号 电 影
节”，专业性
亟待提高。

来济签售新书

朱军：我不会辜负老东家
文/片 本报记者 师文静

16日，央视著名主持人朱军携
带新书《我的零点时刻》来济南泉
城路新华书店进行签售。在签售
前，朱军接受了媒体采访，畅谈了
对主持了16年的央视春晚的情感，
以及对主持人这个职业的深入了
解。

将对《艺术人生》更新换代

到今年，朱军已经在春晚的舞
台上连续主持了16年，朱军称他最
难忘的春晚是1997年主持的第一
届春晚，以及出错误的两届春晚。

“记住的就是所谓的黑色三分钟，
我‘指猴为羊’。而那些风花雪月的
春晚，特别顺利的最后我都忘掉

了，记忆中都是不圆满的。”
朱军称，他和节目组早想对

《艺术人生》进行改造，因为一个节
目做得再好，都要面临审美疲劳和
收视惯性的问题。而对于自己的主
持风格，朱军称他也非常想改变。

“我做过许多其他样片，完全颠覆
自己的形象，是纯娱乐地主持节
目，但是，《艺术人生》的船挺大，船
大掉头难。”

最后，朱军希望大家给他时
间，希望在自己这个本命年结束的
时候，对自己的节目和主持风格进
行更新换代。

邱启明从没真正加入央视

对于近期主持人不断跳槽的
现象，朱军称所谓跳槽，人各有志，
他不做评论。而说到邱启明离开央
视，朱军称，他不存在跳槽的情况，
因为邱启明从来没有真正加入央
视主持人的行列。“我很欣赏邱启
明，他是非常优秀的主持人，他有
自己的想法，在个性张扬的时代应
该有这样的主持人。”

而谈到自己会否另寻他路，朱
军称，他不一样，他的家庭环境、受
教育的背景决定了他不愿意轻易
辜负老东家。“这个平台是央视给
我的。20年前，从西北闯到北京，我
没有根基，因为央视全国人民都认
识我了，要是今天拿跳槽去要挟东
家的话，这非常不仗义。”
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